Asumirá el cargo en 10 días

Anuncian a Alicia Bárcena como nueva titular de la SRE

EL PRESIDENTE AMLO destaca que con la exsecretaria de la Cepal, el país "estará muy bien representado"; recibe felicitaciones de Marcelo Ebrard, Esteban Moctezuma, Martha Bárcena...

Por Magali Juárez y Yulia Bonilla

a embajadora de México en Chile, Alicia Bárcena, fue elegida por el Presidente Andrés Manuel López Obrador como la próxima titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), ante la salida de Marcelo Ebrard para buscar ser el candidato de Morena a la Presidencia de la República.

El anuncio fue hecho por el Ejecutivo federal durante la conferencia matutina de ayer, en la que estimó que será hasta dentro de los próximos 10 días cuando la diplomática asuma el cargo. Mientras tanto, como encargada de despacho quedará la subsecretaria Carmen Moreno Toscano.

"Estoy muy contento, porque vamos a estar bien representados. Es una profesional, una diplomática, una mujer con convicciones, con principios, y nos va a ayudar en este último tramo del Gobierno", dijo sobre Bárcena, la cuarta mujer que ocupa la titularidad de la SRE.

La diplomática fungió durante 14 años como secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), y tuvo diversos cargos en la ONU, por lo que el Presidente destacó que "es ampliamente conocida".

Poco después, Bárcena agradeció en sus redes sociales al mandatario por considerarla para encabezar la SRE.

"Mi profundo agradecimiento al presidente @lopezobrador_ por su confianza. Con enorme responsabilidad, honor y compromiso recibo su encargo para encabezar la @SRE_mx nuestra voz en el mundo, orgullo del Estado mexicano y puntal del proyecto transformador,



Alicia Bárcena Ibarra
FORMACIÓN: licenciada en
Biología de la UNAM y maestra
en Administración Pública por la
Universidad de Harvard. Tomó cursos de
la Maestría en Ecología e inició estudios
de doctorado en Economía en la UNAM.
TRAYECTORIA: En la ONU ha
tenido múltiples cargos, entre ellos
coordinadora de programas en el
PNUD y el PNUMA, y jefa de gabinete
del entonces secretario Kofi Annan;
fue secretaria ejecutiva de la Cepal por
14 años. Desde diciembre de 2022 es
embajadora de México en Chile.

digno e igualitario de la 4T", escribió.

Por la misma vía, respondió a la felicitación que le manifestó el excanciller Marcelo Ebrard, quien le deseó éxito y reconoció por haber colaborado "durante su brillante gestión al frente de la Cepal y mostró su capacidad y compromiso con las mejores causas".

"Muchas gracias, estimado @m_ebrard, por tu testimonio de afecto y reconocimiento. Vienen grandes desafíos pero también la certeza de que @SRE_mx cuenta con un extraordinario equipo y que bajo tu liderazgo ha sido un instrumento importante y eficaz, digno de su larga tradición", dijo la aún embajadora.

También el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, quien era uno de los nombres que sonaba para ocupar la Cancillería, celebró: "Nos acabamos de enterar de la designación de Alicia Bárcena como nueva canciller. Muchas felicidades, Alicia. Creo que es una gran designación del señor Presidente; le deseamos lo mejor".

Pesa a ser una de las críticas a los nombramientos hechos en este sexenio en el Servicios Exterior Mexicano, la exembajadora de México en EU, Martha Bárcena, también celebró el anuncio, y describió a Alicia como una "gran mujer, funcionaria internacional".

El nombramiento de Bárcena aún debe pasar por el Senado para su ratificación, pero debido a que se encuentra en receso, la Comisión Permanente del Congreso deberá convocar a un periodo extraordinario, para lo cual requiere el aval de dos terceras partes, o esperar a que inicie el periodo ordinario en septiembre.

"

ESTOY muy contento, porque vamos a estar bien representados. Es una profesional, una diplomática, una mujer con convicciones, con principios, y nos va a ayudar en este último tramo del Gobierno

Andrés Manuel López Obrador Presidente de México